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сильнейших марафонцев (2000 – 2013 гг.); сравнивались мировой и национальные рекорды; сопоставлялись ко-
эффициенты реализации участников и призеров чемпионатов мира по легкой атлетике (2001 – 2013 гг.). Опре-
делены условные границы, обозначающие зону высшего уровня конкурентоспособности. Попадание в данную 
зону позволяет претендовать на победу в крупнейших  международных соревнованиях (Олимпийские игры, 
чемпионаты мира). Установлен круг основных претендентов на медали в крупнейших международных сорев-
нованиях на уровне национальных сборных. Результаты исследования позволяют сделать вывод о том, что 
существуют определенные резервы в повышении уровня соревновательной результативности отечественных 
бегунов-марафонцев. В то же время есть основания полагать, что даже максимальная утилизация обозначенно-
го потенциала не позволит отечественным бегунам-марафонцам перейти условную границу результативности, 
которая бы позволяла бороться за попадание в число призеров на крупнейших международных соревнованиях.
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The results of the study of modern trends, typical for sport competition in super-long distances, are shown. We have analyzed the 
results of winners on major international competitions (Olympic Games, World Championships), the annual ranking lists of strongest 
marathoners (2000 - 2013), and also we have compared world and national records; have compared realization coefficients of results 
of participants and winners of the World Championships in Athletics (2001 - 2013.) Relative boundaries, which are limiting the zone of 
higher level of competitiveness, have been determined. To be in this zone means to have ability to win major international competitions 
(Olympic Games, World Championships). The main candidates for getting into that zone were found within national teams. Results 
of the study allow us to make a conclusion that there are certain provisions for improving the competitive performance of Russian 
marathon runners. At the same time there is reason to believe that even the maximum «utilization» of the Russian marathon runner’s 
potential will not allow them to get into the group of potential winners on major international competitions.
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Экологизация образования привлекает внимание многих ученых. Однако, несмотря на многочисленные иссле-
дования, проблема экологической безопасности человека до сих пор не решена, в силу многих проблем, связанных 
с отсутствием единого подхода к воспитанию человека с высоким уровнем экологической культуры. Проблема вос-
питания экологической культуры старшеклассников тесно связана с их экологической позицией в выборе будущей 
профессиональной деятельности, с их мировоззрением и пониманием важности природоохранной деятельности. 
В статье представлены результаты исследования, разработка педагогических условий с учетом человекомерного 
принципа, что дает возможность модернизировать процесс воспитания экологической культуры. Автор предлагает 
экспериментальную методику анкетирования старшеклассников и приводит некоторые ответы на данные вопросы.
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Greening education attracts the attention of many scientists. However, despite numerous studies, the problem of 
human environmental security is still not resolved, because of the many problems associated with the lack of a unified 
approach to the education of a person with a high level of environmental culture. The problem of ecological culture 
of senior education is closely linked to their environmental stance in choosing future careers, their world view and 
understanding of the importance of environmental protection. The article presents the results of research, development 
and pedagogical conditions of the principle of People-based, allowing the process to upgrade the education of ecological 
culture. The author offers a survey of senior experimental procedure and results in some of the answers to these questions. 
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Этнотуризм является важнейшим фактором  повышения образовательного и общекультурного уровня населе-
ния, трансляции и сохранения национальных ценностей. Однако, не смотря на всю свою значимость, этнотуризм, в 


